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Заява

Экс-менеджеры банка
ОСУЖДЕНЫ ОПТОМ 

Экс-руководители БТА-банка Мухтар Аблязов, Роман Солодченко и Жаксылык 
Жаримбетов, находящиеся в международном розыске, называют «заказным» 
завершившийся 25 декабря в Алматы судебный процесс, на котором к 
различным срокам наказания приговорены 12 бывших сотрудников БТА и 
Темiрбанка, а также аффилированных структур. Такую оценку они высказали 
в специальном заявлении, распространенном во вторник, передал КазТАГ в 
канун нового года.
«С болью и сожалением мы узнали о решении суда по делу бывших топ-

менеджеров БТА банка и Темiрбанка. Процесс против наших бывших коллег и 
клиентов с самого начала носил ярко выраженный заказной характер», – 
отмечается в заявлении. По утверждению экс-руководителей, процесс является 
абсурдным.

«В попытке снять с себя ответственность за развал банка фонд «Самрук-
Казына» в первый же месяц после захвата привлек Генеральную прокуратуру, 
финансовую полицию и КНБ для формирования обвинений против прежней 
управленческой команды. Абсурдность этого расследования была ясна с самого 
начала, в предъявленных нам и нашим коллегам обвинениях единственным 
пунктом значилось «содействие преступной деятельности путём исполнения 
должностных обязанностей по линии своего кураторства». На основании этого 
нелепого обвинения 12 человек были брошены за решетку, более 30 объявлены в 
розыск и еще 40 признали себя преступниками в обмен на свободу и содействие 
следствию», – говорится в заявлении.

По мнению разыскиваемых генпрокуратурой банкиров, «следствию так 
и не удалось собрать убедительных доказательств преступного 
умысла». «После выступления адвокатов, указавших суду на 
отсутствие признаков организованной преступной группы, мы 
надеялись на то, что обвинения с наших коллег будут сняты. Однако 
вопреки логике и элементарным человеческим законам судья Арман 
Шамшиев вынес приговор, который оказался еще более суровым, чем 
наказание, запрашиваемое Генеральной прокуратурой», – отмечается в 
заявлении. 
Как уверяют бывшие топ-менеджеры БТА, «никакой преступной группы в банке 

никогда не было». «За время нашей работы в банке он работал в строгом 
соответствии с законом и нормами, регулирующими деятельность финансовых 
институтов. Незаконный захват банка и уголовное преследование его сотрудников 
являются частью политического преследования бывшего председателя совета 
директоров банка Мухтара Аблязова», – указывается в заявлении.



Экс-руководители БТА выразили поддержку осужденным коллегам и сочувствие 
их родным и близким. «Мы приложим все усилия к тому, чтобы противозаконные 
действия казахстанских властей получили должную международную оценку, а 
наши коллеги вернулись на свободу», – говорится в заключении.

Как сообщалось ранее, Алмалинский суд Алматы признал 12 сотрудников АО 
«БТА-банк», АО «Темiрбанк» и руководителей различных ТОО, аффилированных 
с БТА-банком, виновными в хищениях. Все они были привлечены к уголовной 
ответственности за совершение тяжких преступных деяний в составе 
организованной преступной группировки под руководством экс-главы БТА Мухтара 
Аблязова и бывшего первого заместителя председателя правления Жаксылыка 
Жаримбетова, объявленных в розыск.

Пятеро обвиняемых – управляющий директор БТА-банка Бадатгали Тасибеков, 
заместитель директора департамента по работе с проблемными кредитами Ермек 
Диканбаев, члены правления Темiрбанка Айдос Мукатаев и Асхат Естаев, 
директор «Казахстанского коллекторского агентства» Жанибек Джумамухамбетов 
приговорены к 8 годам лишения свободы.

Экс-директора ТОО «Баск инвест» Ермек Жаныбеков, ТОО «Компания «Митра» 
Жанна Бекбаева, ТОО «Дудар Капитал» Алексей Домашенко, ТОО «Каменское 
плато» Ерлан Бейсекеев – к 5 годам лишения свободы. 

Экс-председатель правления АО «Темiрбанк» Аблахат Кебиров и директор ТОО 
«Есеке ЛТД» Даулет Дашев – к 2 годам каждый. Бывший заместитель 
председателя правления БТА-банка Генриг Холодзинский приговорен к 5 годам 
лишения свободы условно с тремя годами испытательного срока. Подсудимые 
имеют право на подачу апелляции в течение 15 дней после получения приговора 
суда.

Всего по делу М.Аблязова, по словам адвокатов, к уголовной ответственности 
привлечены 45 человек. Уголовное дело в отношении самого М. Аблязова 
выделено в отдельное производство.

Тем временем
Мухтар Аблязов
ПРОДАЛ АКТИВЫ

Fitch Ratings подтвердило долгосрочный рейтинг дефолта эмитента («РДЭ») 
российского банка БТА-Казань на уровне «CCC» с «негативным» прогнозом. 
Как отмечается в распространенном сообщении, «подтверждение рейтингов 
банка последовало за недавним заявлением об изменениях в структуре его 
акционеров». «По информации, полученной агентством Fitch, в декабре 2009 
года бывший мажоритарный бенефициарный акционер БТА-Казани Мухтар 
Аблязов продал свою долю в банке (около 52%) группе небольших местных 
нефтяных компаний», – говорится в информации Fitch.

ИЗ ПЕРВЫХ УСТ
Арманжан



БАЙТАСОВ:
УШЕЛ ПО собственному ЖЕЛАНИЮ
Недавно был закрыт крупный мегапроект – «Арна-медиа», который 
объединял все государственные издания и каналы. Неэффективность его 
работы открыто признали власти. Весть о смещении с должности 
руководителя другого, не менее крупного проекта – «Нур-медиа», который 
в свою очередь объединял «частные» издания и каналы, невольно навела 
на ассоциации. Однако Арманжан Байтасов, экс-глава этого 
медиахолдинга в эксклюзивном интервью нашей газете, опроверг 
возможные домыслы на этот счет.

– В чем причина вашего ухода с «Нур-медиа»?
– По собственному желанию написал заявление и ушел с работы.
– Вы посчитали, что эта компания не оправдала ваших надежд, и вы 
пришли к такому решению?
– Нет, конечно. Наоборот, я выполнил свою работу. Меня приглашали сделать 

медиахолдинг, выстроить работу всю, горизонтальные и вертикальные связи. 
Холдинг на сегодня мы сформировали, он занял свое место в средствах массовой 
информации, достойное место. Я думаю, что ту работу, которую мне поручили, я 
выполнил. Я остался довольным своей работой и результатами, которые мы 
получили по итогам 2009 года. Кстати, мы создались ровно год назад, 20 декабря. 

– Но все-таки, почему вы ушли? У вас есть более интересный проект?
– Да, у меня много новых проектов впереди. У меня свой частный медиабизнес 

есть. Но, в то же время, я не оставляю свою работу в «Нур-медиа», потому что я 
остаюсь наблюдателем в совете, помогать дальше по проектам, которые будут 
внутри «Нур-медиа». То есть все нормально.

– Как вы относитесь к тому, что на ваше место пришел человек,  
который мало знает специфику медиабизнеса и, по сути, чиновник?
– Он хорошо разбирается в медиабизнесе и опыт у него достаточно большой. 

Поэтому я думаю, что он справится с возложенными на него обязанностями. 
Шолпан ИСКАКОВА


